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值此香港文匯報創刊65周年之際，中共中央總書

記、國家主席、中央軍委主席習近平發來賀信，不

僅高度評價香港文匯報在支持香港特區政府依法施

政、關注香港民生、凝聚各界共識、增進香港與內

地相互理解、弘揚中華文化方面「取得了驕人的成

績」，而且希望香港文匯報繼續堅持愛國愛港、客

觀公正的報道立場，不斷擴大影響力和公信力，為

推進「一國兩制」在香港的實踐，為保持香港長期

繁榮穩定，為實現中華民族偉大復興的中國夢，作

出新的更大的貢獻。習主席的賀信，充分肯定了香

港文匯報的歷史地位和現實貢獻，表達了中央對香

港文匯報極大的關心和支持，既是對本報全體同仁

的巨大鞭策，也是對本報廣大讀者的巨大鼓舞，不

僅指明了香港愛國愛港傳媒的歷史使命和努力方

向，對本報的發展更具有重要的指導意義。

憶往昔崢嶸歲月，香港文匯報的65年歷程，見證

了新中國的誕生和發展，記載了「一國兩制」在香

港實踐的歷程，「與祖國同心，與香港同行」。65

年前的今天，當新中國已是噴薄欲出的一輪朝日之

時，香江之畔，群賢畢至，精英薈萃，香港文匯報

的創辦者把共同的理想追求傾注於中華民族統一復

興的偉業。本報創辦之初，高舉愛國旗幟，弘揚民

主進步思想，為新中國的誕生歡呼謳歌。新中國成

立後，本報積極報道國家的發展與進步，為港人和

海外華人開啟了一扇認識新中國的窗口。改革開

放以來，本報以對中國內地新聞報道的權威性而

稱譽香港及海外，成為香港與內地溝通交流的重

要橋樑。在香港回歸祖國的過渡期間，本報大力

報道「一國兩制」偉大構想，為香港順利回歸作

出了貢獻。香港回歸以來，本報秉持「文以載

道、匯則興邦」的理念，支持特區政府依法施

政，關注香港民生，凝聚各界共識，增進香港與

內地的相互理解，推動兩岸和平統一，大力傳承

和弘揚中華文化。

今日的香港文匯報，堅持銳意改革創新，積極融

入香港社會，新聞及時準確、言論鮮明銳利、文風

生動活潑、編排精美大方，是香港社會各界支持特

區政府依法施政最重要的輿論陣地，是準確傳遞中

央政策信息的權威媒體，是香港社會具有重要影響

力的主流大報，是愛國愛港傳媒的旗艦。香港文匯

報「立足香港，背靠祖國，面向世界」，除在香

港、內地出版發行外，還在世界五大洲同步發行33

個海外版，日發行量接近200萬份。香港文匯報率

先引進數字化傳播技術，文匯網最高日訪問峰值達

2,200萬次，讀者以香港、海外、內地三分天下，

連續幾年被評為「中國百強新聞網站」。

我們國家與香港的發展，都處在一個新的歷史起

點。中華民族正以不可阻擋的力量邁向偉大復興，

香港已進入落實「雙普選」的新時期。香港文匯報

將按照習主席提出的希望，承擔起愛國愛港傳媒歷

史使命，推進「一國兩制」在香港的實踐，合力共

圓中華民族偉大復興中國夢。

我們將堅持以愛國愛港為發展之基、立足之本。

愛國和愛港相輔相成，是香港文匯報生存和發展的

兩個支撐點。從創刊之日起，香港文匯報的血脈中

便植入了愛國愛港的基因。愛國愛港，既是我們的

立場和信念，也是香港文匯報的動力源泉和政治優

勢。正所謂「國運昌，港運興，報運隆」，我們將

堅持以維護國家主權、安全、發展利益，保持香港

長期繁榮穩定作為辦報的根本宗旨，關注經濟民

生，匯聚各方共識，促進社會和諧，支持特區政府

依法施政，促進香港的發展繁榮。

我們將堅持客觀公正的報道立場，客觀、及時、

準確、全面報道各種資訊和各方面的看法及意見，

進一步擴大影響力和公信力。我們將更好地反映

「港情」、貼近「港人」，爭取得到越來越多讀者的

認同和支持，努力把本報辦成一份為更多港人所喜

聞樂見的香港報紙。

任憑風雲變幻、時代變遷，香港文匯報同仁始終

執 於推動社會發展進步的理想信念。今天，鐫

刻在「文匯精神」旗幟之上的「文以載道、匯則

興邦」八個大字， 既涵容了一代代文匯人的責

任、包容、創新的精神遺產，也昭示 「文以載

道」載的是「一國兩制」、愛國愛港的大道，

「匯則興邦」匯的是強國富民實現中華民族偉大

復興的中國夢。

偉大的夢想，屬於偉大的民族。有夢想就有希

望，有夢想就有力量。實現民族復興中國夢，是中

華民族近代以來最偉大的夢想。習主席指出：「中

國夢是民族的夢，也是每個中國人的夢。」「一國

兩制」實踐的成功、兩岸的和平統一，都是實現中

華民族復興中國夢的重要組成部分。中國夢是兩岸

四地同胞和全球華人共同的夢。中國夢也是和平

夢，將給世界各國帶來更為確定的和平發展的條件

和機會，是全球共同發展的世界夢。本報將努力弘

揚中國夢的感召力、凝聚力和向心力，團結廣大港

人和海外華僑華人，共同為實現中華民族偉大復興

的中國夢，作出新的更大的貢獻！

承擔愛國愛港傳媒歷史使命 共圓中華民族偉大復興中國夢
—香港文匯報創刊65周年獻辭

特首晤四省首腦拓商機
今出席泛珠論壇「9+2」共謀發展

香港文匯報訊（記者 路艷寧 貴陽報道）行政長官梁

振英昨日下午抵達貴州省貴陽市，準備今日出席第九屆

泛珠三角區域（即華南9省區與港澳2特區，俗稱「9+2」）

合作與發展論壇暨經貿洽談會。他抵 後即馬不停蹄，

分別與粵、桂、黔、川4個省區的主要領導進行會晤，

充分施展「內交」手腕，為港拓展更多商機。

CY：續頻繁落區

11方盼擴合作範圍創多贏

香港文匯報訊 行政長官梁振英昨日出發往

貴州前，在機場向記者表示，將於下周日（9

月15日）再落區；他亦會繼續經常落區，就港

府的工作和市民關心的問題，與市民多做交

流，所以未來一段時間都繼續會有落區的活

動。

開幕式節儉 無氈無花草
香港文匯報訊（記者 羅斯 貴陽報道）記者從九屆

泛珠盛會相關機構獲悉，九屆泛珠大會將力求簡樸
而隆重，節儉辦會。不僅開幕式會場不鋪設紅地
氈，不擺放花草，會期也緊密安排，並嚴格控制各
政府代表團和經貿團人數。
同期舉辦的「酒博會」以市場化辦展，「社會名

流品鑒貴州酒」、「場館內企業推介活動」等文化活

動均採取招標授權制進行市場化運作，可節約上千
萬元。

代表團限15人 無文藝晚會

據泛珠大會籌委會表示，為貫徹落實中央「八項
規定」，各政府代表團人數從21人減少為15人，減幅
近三成；同時將不安排文藝晚會，杜絕鋪張浪費。

香港文匯報訊（記者 虎靜、羅斯 貴陽報道）

「第九屆泛珠三角區域合作與發展論壇暨經貿洽談
會」經貿代表團團長與記者見面會昨日在貴陽舉
行。會上，泛珠「9+2」各方回顧了自泛珠論壇舉
辦以來所取得的成果。展望新一輪的泛珠區域合
作，各方均表示，將充分利用好泛珠區域合作平
台，進一步加強經貿合作，不斷充實和拓展合作內

容，創新合作方式，擴大合作成效。
會上，貴州省副省長蒙啟良表示，自2004年首屆

泛珠大會以來，貴州省發揮自身優勢，與泛珠各方
開展實務合作，「泛珠」各省區已成為貴州吸引外
來資金、技術和人才最主要的區域。在新一輪的泛
珠區域合作中，貴州將重點打造「貴安新區」為具
有鮮明特色的內陸地區開放型經濟新高地，根據貴
州省發展戰略規劃建設100個產業園區、100個高效
農業示範區、100個示範小城鎮、100個城市綜合體
及100個旅遊景區的「5個100工程」，用這兩個開放
發展的平台與泛珠各方深度合作。

瓊港拓郵輪新航線

香港特區商務及經濟發展局局長蘇錦樑則強調，
香港背靠內地龐大市場，面向國際。在金融、物
流、工商業服務方面有明顯優勢。另方面，泛珠區
域的經濟正呈急速發展中，泛珠各方必須把握機
遇，進一步協助區內企業與國際接軌。香港可作為
協助內地企業「走出去」的有利平台。
上屆論壇舉辦地的海南省副省長冀文林則希望，

海南與泛珠各方在海洋經濟、旅遊業等多方面尋求

合作。冀文林說，發展海洋經濟已成為海南省加快
建設海洋強省的核心任務。海南願與泛珠各成員一
起積極構建海洋經濟合作圈，攜手開發南海資源。
瓊港澳正聯手打造香港—海南至東南亞各國的國際
郵輪黃金旅遊線路。

閩促粵港模式延伸

福建省經貿團團長、經貿委主任周聯濤表示，該
省將完善閩港、閩澳交流合作機制，推進粵港、粵
澳合作先行先試政策延伸到福建，閩台合作先行先
試政策延伸至港澳。
雲南省經貿團副團長、招商局局長杜勇指出，泛

珠框架下，雲南與香港、澳門的合作全面拓展，港
資已成為雲南最大外商直接投資來源，佔吸引外資
總量的40%以上。
江西省經貿團團長、副省長胡幼桃則表示，04年

首屆泛珠大會至今，江西向港澳地區累計出口113.4
億美元，佔全省出口總額的10.6%。
見面會上，其他泛珠成員經貿代表團負責人也紛

紛表示，希望泛珠各方在歷年合作的基礎上，繼續
加大深度合作，促進多元發展，實現合作共贏。

■梁振英與廣東省委書記胡春華（中）及廣東省省長朱小丹（右）會面。

■梁振英會見四川省省長魏宏（左）。 香港文匯報記者路艷寧 攝

■9省經貿首腦表示，在泛珠框架下，與香港各領

域合作越來越重要。 香港文匯報記者羅斯 攝

■梁振英會見廣西壯族自治區主席陳武（左）。 香港文匯報記者路艷寧 攝

■梁振英與貴州省委書記趙克志（中）及貴州省省長陳敏爾（右）會面。
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盼港粵加強教育旅遊合作

他在與政治局委員兼廣東省委書記胡春華、省長朱小丹會面時
強調，香港與廣東多方面都關係密切，廣東改革開放，香港企業
有轉型機會；相信粵港往後會有更多發展、更多交流，特別在教
育及旅遊方面可探討新合作項目，兩地服務貿易自由化會在明年
推行，香港將大力推動。胡春華表示，香港及廣東是兄弟關係，
如沒有香港的支持，廣東不能率先發展，香港對廣東改革開放有
重大貢獻，下一步雙方會加大合作領域。

趙克志：黔港合作珠聯璧合

在與東道主貴州省委書記趙克志、省長陳敏爾會面時，梁振英
高度評價了貴州經濟社會發展取得的成績，表示近年雙方互動往
來日益頻繁，友好關係日益密切，合作交流成果顯著，香港願意
進一步與貴州在文化、旅遊、貿易等領域開展深度合作，推動雙
方交流向更高層次、更廣範圍拓展。
趙克志說，貴州香港投資貿易活動周已成貴州重要的對外開放

平台，香港是東方明珠，貴州地處珠江上游，貴港合作珠聯璧
合，貴州將謀求與香港在產業發展、金融領域、城市建設和管
理、現代物流、旅遊會展、農產品供應、人才交流等方面的深度
合作。
趙克志又說，貴州的經濟發展相對滯後，通過與香港合作，嚐

到很多甜頭，過去3年，雙方簽訂合共520億美元（約4,056億港元）
的貿易協議，今年上半年貴州的進出口貿易總額，七成來自香
港。而貴州每年為香港提供5,000多噸蔬菜，港人來貴州旅遊的
人數亦在上升。

冀港川合作擴至全方位

在與四川省省長魏宏會面中，梁振英表示，希望香港與四川交
往不局限於傳統商業、旅遊和經貿合作，而應全方位擴大合作，
提升合作水平，優勢互補。他又笑讚記者非常敬業，並稱自己
「工作離不開新聞界」。魏宏表示，2008年汶川地震後，港府和港
人給了很大的支持和援助，他原本計劃赴港匯報香港援建項目的
相關工作，但又逢今年4．20蘆山地震而暫時擱置。此次參加第
九屆泛珠區域合作論壇恰好給了他這次機會。他又說，蘆山地震
後，他在災區的山上收到政務司司長林鄭月娥的電話，表示港府
將繼續援助四川，他非常感動。

11月率團赴廣西交流
隨後，梁振英在與廣西區主席陳武會面時提到，今年6月廣西

區委書記彭清華率團來港招商，在香港反響非常強烈，盛況空
前，對促進桂港合作起到了積極推動作用。目前港府已開始邀請
包括外國企業和商會在內的香港各組織和部門，自己將於今年11
月帶隊赴廣西進行商貿和金融業交流考察，並希望此次活動能夠
在6月份雙方對接的基礎上，繼續深化合作。陳武表示，非常期
待梁振英率團到廣西，廣西將全力以赴做好相關準備工作。
梁振英會於今日出席開幕式和「高層論壇」，並與泛珠成員的

行政首長進行聯席會議，還將於會後與福建省省長蘇樹林進行雙
邊會晤。
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包括外國企業和商會在內的香港各組織和部門，自己將於今年11
月帶隊赴廣西進行商貿和金融業交流考察，並希望此次活動能夠
在6月份雙方對接的基礎上，繼續深化合作。陳武表示，非常期
待梁振英率團到廣西，廣西將全力以赴做好相關準備工作。
梁振英會於今日出席開幕式和「高層論壇」，並與泛珠成員的

行政首長進行聯席會議，還將於會後與福建省省長蘇樹林進行雙
邊會晤。
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月帶隊赴廣西進行商貿和金融業交流考察，並希望此次活動能夠
在6月份雙方對接的基礎上，繼續深化合作。陳武表示，非常期
待梁振英率團到廣西，廣西將全力以赴做好相關準備工作。
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區委書記彭清華率團來港招商，在香港反響非常強烈，盛況空
前，對促進桂港合作起到了積極推動作用。目前港府已開始邀請
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隨後，梁振英在與廣西壯族自治區主席陳武會面時提到，今年
6月廣西區委書記彭清華率團來港招商，在香港反響非常強烈，
盛況空前，對促進桂港合作起到了積極推動作用。目前港府已開
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行政首長進行聯席會議，還將於會後與福建省省長蘇樹林進行雙
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